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｢ホーセの見

てある記｣は 

← こちら 

橋爪法一 検 索 

 

【アズマイチゲ】（再

掲）キンポウゲ科の多年

草。漢字で「東一華」と

書きます。花は白色でキ

クザキイチゲとそっくり

ですが、こちらの葉は。

切れ込みが浅く、ゆった

り感があります。花言葉

は「静かな瞳」。写真は

３月20日、吉川区尾神

にて撮影しました。 

 今冬の雪に起因する事故は死亡５人、

重傷21人、軽傷34人にものぼりまし

た。私は、交通事故と並んで雪に起因す

る事故対策を強化すべきだとのべたうえ

で、①豪雪時の災害救助法と救助対象、

②今冬の豪雪対応についての検証、③マ

ンパワー不足と自衛隊などからの支援、

④13区における総合事務所産業建設グ

ループの集約についての検証に関して質

問しました。   

 この中で、「災害救助法の適用におい

て、特に障害物の除去（除排雪）につい

ては、自らの労力で対応できない世帯を

全て救助すべきだと思うがどうか」と質

問しましたが、市長は、「新潟県が作成

している『災害救助の手引き』では、

『自らの資力及び労力によっては除雪を

行うことができない世帯』が原則とされ

ている」と答弁し、依然として資力にこ

だわった対応をしていることが明らかに

なりました。 

 私は、平成24年５月に行われた「災害

救助担当者全国会議」資料などを引用

し、厚労省が「大雪災害においては、自

ら除雪を行う人員の確保が難しい状況で

あることが想定されるため、資力の有無

にかかわらず、同法による住宅の除雪を

行うことができる」としていることをの

べるとともに、「退院して間もない70代

の男性が救助の対象から外され、やむな

く屋根雪下ろしをしたが、体力がなく途

中で断念した」実例を紹介しました。そ

して、「厚労省の見解が変わったにもか

かわらず、そのことが継承されていな

い。大問題だ」とのべ、考えを改めるよ

う訴えました。 

 身近な生活道路等が長期間除雪されな

いなど、今冬の豪雪対応については、専

門的な知見も入れてのしっかりした検証

をすべきだと質問しました。 

 これにたいして市長は、「異常降雪に

も対応できる計画立案に向け、町内会と

除雪事業者、市の3者による意見交換会

の実施に加え、今冬の被害や対応などを

記録する必要があると考えておりますこ

とから、関係行政機関とも合同で記録・

検証を行えないか検討し、来期への対応

を始め、次世代にもつながるよう、効果

的な除雪手法の研究を進める」とのべま

した。今後の動きを注視していきたいと

思います。 

  

 今定例会での私の一般質問の続報です。前号では柏崎刈羽原子力発電所の問題を書きました。今号で

は、今冬における豪雪対策についての質問を報告します。 

  

３
月
議
会
の
最
終
日
。
日
本
共
産
党
議
員
団
は
、
今
議
会
に
提

案
さ
れ
た
45

の
議
案
等
の
う
ち
、
新
年
度
の
一
般
会
計
予
算
、
国

民
健
康
保
険
特
別
会
計
予
算
な
ど
５
つ
の
議
案
に
つ
い
て
反
対
し

ま
し
た
。
他
の
議
案
は
賛
成
し
ま
し
た
。  

 

５
議
案
に
反
対
し
た
理
由
は
、
①
コ
ロ
ナ
禍
に
あ
っ
て
、
市
民

の
暮
ら
し
を
守
る
施
策
の
実
行
が
不
十
分
。
約
94

億
９
千
万
円
に

も
な
る
財
政
調
整
基
金
の
思
い
切
っ
た
取
り
崩
し
を
行
う
べ
き

だ
、
②
地
方
自
治
破
壊
、
国
民
監
視
、
人
権
無
視
の
政
府
の
デ
ジ

タ
ル
化
推
進
を
容
認
し
て
い
る
こ
と
等
で
す
。 

 

上
越
地
区
労
連
か
ら
今
定
例
会
に
出
さ
れ
た
「
最
低
賃
金
の
改

善
と
中
小
企
業
支
援
の
拡
充
を
求
め
る
」
意
見
書
の
採
択
を
求
め

る
請
願
に
つ
い
て
は
、
市
民
ク
ラ
ブ
と
日
本
共
産
党
議
員
団
の
５

議
員
が
賛
成
し
た
も
の
の
賛
成
少
数
で
不
採
択
と
な
り
ま
し
た
。 

 

私
は
紹
介
議
員
を
代
表
し
て
賛
成
討
論
に
立
ち
、
「
新
潟
県
の

最
低
賃
金
（
現
在
、
８
３
１

円
）
は
、
関
東
甲
信
越
北
陸

13

都
県
の
な
か
で
最
低
ク
ラ

ス
だ
。
県
内
で
も
15

自
治
体

首
長
が
新
潟
県
地
方
労
働
局

に
対
し
て
、
最
賃
大
幅
引
き

上
げ
と
地
域
経
済
回
復
の
た

め
の
要
請
を
出
し
て
い
る
。

最
賃
引
き
上
げ
は
、
上
越
市

で
若
者
が
定
住
し
、
人
口
減

少
を
く
い
と
め
て
い
く
土
台

と
な
る
も
の
だ
」
と
賛
同
を

訴
え
ま
し
た
。  



第
六
五
一
回 

そ
れ
、
忘
れ
ら
ん
ね
な 

 
 
 

 

 3月17日(水) 3月24日(水) 

上越南消防署 ０．０４３ ０．０４７ 

上越北消防署 ０．０４３ ０．０４３ 

新井消防署 ０．０５３ ０．０５７ 

頸北消防署 ０．０５３ ０．０５３ 

頸南消防署 ０．０６３ ０．０６０ 

東頸消防署 ０．０５３ ０．０５３ 

名立分遣所 ０．０５０ ０．０５７ 

高士分遣所 ０．０５３ ０．０４７ 

 

母
が
語
る
昔
話
は
、
私
が
初
め
て
聞
く
「
新
事

実
」
が
毎
回
の
よ
う
に
出
て
き
て
、
引
き
込
ま
れ

ま
す
。 

 

三
月
九
日
の
夕
方
も
そ
う
で
し
た
。
午
後
五
時

半
過
ぎ
。
病
院
で
の
診
察
を
終
え
、
自
宅
に
戻
っ

て
い
た
母
は
、
い
つ
も
の
よ
う
に
コ
タ
ツ
に
入
っ

て
、
静
か
に
し
て
い
ま
し
た
。
母
の
し
ゃ
べ
り
に

ス
イ
ッ
チ
が
入
っ
た
の
は
テ
レ
ビ
で
放
映
さ
れ
た

北
極
ギ
ツ
ネ
を
見
た
と
き
で
し
た
。 

 

こ
の
キ
ツ
ネ
は
ど
こ
か
の
施
設
か
ら
逃
亡
し
て

き
た
白
い
キ
ツ
ネ
の
話
で
す
が
、
母
は
大
島
区
竹

平
の
実
家
、
「
の
う
の
」
（
屋
号
）
の
タ
ケ
ジ
ロ

ウ
さ
ん
（
故
人
・
母
の
祖
父
に
当
た
る
人
）
の
話

を
始
め
た
の
で
す
。 

 

タ
ケ
ジ
ロ
ウ
さ
ん
が
足
谷
か
ら
旧
松
代
町
儀
明

に
い
く
途
中
に
あ
る
川
上
と
い
う
場
所
で
炭
焼
き

を
し
て
い
た
時
の
話
で
す
。
竹
平
か
ら
は
数
㌔
離

れ
て
い
て
遠
い
の
で
、
そ
こ
に
カ
ヤ
で
ふ
い
た
小

さ
な
小
屋
を
造
り
、
昼
寝
を
し
た
り
、
雨
風
を
し

の
い
で
い
た
り
し
て
い
た
と
い
う
こ
と
で
し
た
。 

 

そ
の
タ
ケ
ジ
ロ
ウ
さ
ん
が
あ
る
日
、
家
に
帰
ろ

う
と
し
た
ら
、
キ
ツ
ネ
の
行
列
に
会
っ
た
。
幸
い

だ
ま
さ
れ
る
こ
と
な
く
、
追
い
払
っ
た
と
い
う
の

で
す
。
母
は
、
ま
る
で
自
分
が
見
た
か
の
よ
う
な

感
じ
で
私
に
話
し
て
く
れ
ま
し
た
。
そ
し
て
話
の

最
後
に
母
は
、
「
そ
れ
、
忘
れ
ら
ん
ね
な
」
と
言

い
ま
し
た
。 

 

三
月
二
〇
日
の
夕
方
は
、
九
日
に
続
い
て
、
こ

れ
ま
た
母
の
実
家
に
住
ん
で
い
た
頃
の
思
い
出
話

で
し
た
。 

 

「
の
う
の
」
の
す
ぐ
下
に
は
「
あ
た
し
ゃ
」

（
屋
号
）
と
い
う
家
が
あ
り
、
道
を
挟
ん
で
「
お

お
く
ぼ
」
（
屋
号
）
と
い
う
家
が
あ
り
ま
し
た
。

何
が
き
っ
か
け
だ
っ
た
か
は
思
い
出
せ
ま
せ
ん

が
、
母
は
い
き
な
り
、
私
に
訊
い
て
き
ま
し
た
。

「
と
ち
ゃ
、
『
お
お
く
ぼ
』
の
と
ち
ゃ
の
名
前
っ

て
な
ん
だ
っ
た
け
な
」 

「
ユ
キ
オ
だ
と
思
う
よ
」 

「
ほ
っ
か
。
『
あ
た
し
ゃ
』
の
前
の
ブ
ナ
林
の
前

に
『
お
お
く
ぼ
』
ん
ち
あ
っ
た
こ
て
」 

「
わ
か
る
よ
、
お
れ
も
知
っ
て
る
よ
」 

「
そ
の
『
お
お
く
ぼ
』
の
と
ち
ゃ
が
ち
っ
ち
ぇ

時
、
『
お
っ
か
ぁ
、
は
ら
へ
っ
た
ぁ
』
そ
っ
て
泣

い
て
い
た
が
ど
」 

「
そ
ん
で
…
…
」 

「
お
ら
ち
に
オ
ジ
ヤ
あ
る
す
け
、
来
て
食
べ
な
い

そ
っ
た
ら
、
お
ら
ち
に
来
て
、
さ
く
さ
く
食
っ

た
。
お
か
わ
り
も
し
た
」 

「
そ
り
ゃ
、
喜
ん
だ
ろ
」 

「
ク
ジ
ラ
で
も
入
っ
て
れ
ば
う
ん
め
が
で
も
、

入
っ
て
な
く
て
悪
い
ね
そ
っ
た
が
ど
。
そ
し
た

ら
、
『
お
お
く
ぼ
』
の
と
ち
ゃ
、
入
っ
て
な
く
て

も
う
ん
め
よ
、
そ
っ
た
が
ど
」 

「
…
…
」 

「
『
お
お
く
ぼ
』
の
と
ち
ゃ
、
そ
ん
と
き
の
こ

と
、
忘
れ
ら
ん
ね
か
っ
た
が
ろ
な
。
大
人
に
な
っ

て
か
ら
、
『
お
お
く
ぼ
』
ん
ち
へ
行
っ
た
ら
、

ビ
ー
ル
飲
め
っ
て
言
わ
ん
た
が
ど
」 

「
そ
ん
で
、
お
ま
ん
、
飲
ん
だ
が
か
」 

「
な
し
て
、
飲
ま
れ
る
と
…
…
。
飲
ま
ん
ね
そ
っ

た
こ
て
。
そ
し
た
ら
、
と
ち
ゃ
、
『
ば
か
し
と
、 

ノ
ド
乾
い
て
る
と
き
ゃ
、
飲
め
ば
う
ん
め
も
ん
ど

い
、
の
ま
っ
し
ゃ
い
』
と
言
っ
て
た
な
。
そ
れ
、

忘
れ
ら
ん
ね
な
」 

 

母
の
話
は
そ
の
後
も
続
き
、
「
お
お
く
ぼ
」
の

と
ち
ゃ
が
炭
鉱
で
ケ
ガ
を
し
、
新
潟
大
学
病
院
に

通
っ
て
い
た
と
こ
ろ
ま
で
広
が
り
ま
し
た
。 

 

三
月
二
四
日
、
こ
の
日
、
母
が
話
か
け
て
き
た

の
は
朝
で
し
た
。
そ
れ
も
、
ま
だ
夜
も
明
け
な
い

午
前
五
時
頃
で
す
。
そ
ば
寝
て
い
た
私
は
何
事
が

始
ま
っ
た
か
と
、
び
っ
く
り
し
ま
し
た
。 

「
と
ち
ゃ
、
『
い
け
ん
し
り
の
下
』
（
屋
号
）
の

結
婚
式
ん
時
、
お
ら
と
ち
ゃ
、
歌
っ
た
が
ど
。
あ

こ
ん
ち
の
男
の
兄
弟
し
ょ
、
三
人
だ
っ
た
か
な
。

み
ん
な
い
い
顔
し
て
な
っ
て
、
そ
の
一
人
が
歌
っ

た
ら
、
ほ
し
ゃ
お
れ
も
、
ほ
し
ゃ
お
れ
も
と
次
々

と
歌
、
出
た
が
ど
。
そ
れ
、
忘
れ
ら
ん
ね
な
」 

 

母
は
三
月
二
七
日
で
満
九
七
歳
に
な
り
ま
し

た
。
「
そ
れ
、
忘
れ
ら
ん
ね
な
」
で
終
わ
る
話
、

も
っ
と
も
っ
と
聴
き
た
い
も
の
で
す
。 
上越地域各消防署における 

空間放射線量率測定結果 
 測定は毎日午前9時。数値はマイクロシー

ベルト。１時間当たりの測定量です。  

 消防署によると、通常は１時間当たり

0.016～0.16μSv(マイクロシーベルト)だと

のことです。 

 外国語指導助手による語学指導事

業について、３日の文教経済常任委

員会で質疑が行われました。 

 委員からは、「新型コロナウイル

ス感染拡大により、外国語指導助手

（ＡＬＴ）の12人が欠員となり７人

体制となったが、不具合はなかった

のか」という質問がありました。 

 これにたいして市教育委員会は、

「今後どのように進めていくか協議

する中で、直接雇用と民間委託の

様々なメリット、デメリットを勘案

しながら、引き続きＪＥＴプログラ

ムを活用して派遣を受けることとし

た。今後、入国制限の解除などの状

況を見ながら対応していきたい」と

答弁していました。 

 新型コロナの問題はこういうとこ

ろにも影響を与えているんですね。  

 市政の重要課題の１つ、第三セク

ターをめぐって４日の文教経済常任

委員会で質疑がありました。 

 委員からは、「第三セクターの方

向性は、収益性に片寄らず、設立の

経緯や市民の思いも判断材料の一つ

としてほしい一方で、民間でもでき

る温浴施設という性格を持つ第三セ

クターもある。どのように整理して

いくのか」との質問がありました。 

 市の担当者は、「管理運営をする

事業者の話と、施設そのものの話を

整理する必要がある。また、合併時

の町村の思いと、区になったときに

同じ思いがあるかということや、市

全体で見たときに施設を使ってもら

えるかということをもう一回検討す

る必要がある。時間的な制約はある

が、これまでの合併からの歩みを踏

まえ、施設を将

来どのようにし

ていくか、発展

性のある議論を

行っていきた

い」と答弁して

いました。  


